

Anual, 8 ptas.

Semestral, 4 "

Trimestral, 2 "

0.15 ptas. número

Núm. 414

REDACCION

ADMINISTRACION

La Voz de Gerona.

Escolapia, 2. - 2.º. Periódico defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia. Se publica todos los domingos. NO ESTÁ AFILIADO A NINGÚN PARTIDO POLITICO.

Gerona 7 de Agosto de 1927

Año X.

Conferencias "Pro - Patria" en Bordils

El ilustrado farmacéutico y eximio publicista don Federico Carreras dará su segunda conferencia patriótica el próximo día 14 del actual a las cinco de la tarde en el local de la escuela de niños de Bordils.

El éxito cada día mayor que vienen obteniendo las conferencias que de acuerdo con las normas dictadas por el Gobierno se vienen dando en la cultísima población de Bordils, hace asegurar que será numerosa la concurrencia que asistirá al acto anunciado para el domingo próximo.

MEDIDA PLAUSIBLE

Contra los juegos prohibidos

El Ministro de la Gobernación, señor Martínez Anido ha dirigido al señor Gobernador el siguiente telegrama:

«Insisto en que fije su atención para que en absoluto no se juegue en pueblo alguno de esa provincia, pues vengo recibiendo constantes noticias de que se infringen las órdenes que sobre la prohibición de éste se tienen dadas, reiteradamente, y como no es posible tolerarlo, conviene lo haga V. E. público una vez más, haciendo saber que se cerrarán definitivamente los cafés o casinos que incumplan dichas órdenes, rogando se les recoja todo el material, siendo encarcelados los dueños o jefes de aquéllos gubernativamente, hasta tanto los tribunales de justicia les impongan las sanciones correspondientes. Le saludo.»

Es realmente un verdadero consuelo el ver como el ilustre general que desempeña la cartera de Gobernación se preocupa de que no

se infrinjan las órdenes dadas por el Gobierno sobre prohibición del vicio del juego que tantos estragos ha producido en numerosas familias.

LA VOZ DE GERONA felicita sinceramente al señor Ministro de la Gobernación por su acertadísima campaña contra el juego.

Consecuencias de la delincuencia separatista

Hace algún tiempo se comenta la decadencia experimentada en la potencialidad económica de cierta familia de políticos catalo-bufos separatistas que bombeados y alucinados por los directores espirituales del separatismo catalán, a costa de Dios sabe cuántos sacrificios pecuniarios para la compra desenfrenada de votos de electores, llegaron a hacer la hombrada de calzarse con dos actas de Diputados a Cortes.

Como se cerró la Casa de Socorros de los catalanistas que existía en forma de Mancomunidad de Cataluña, sistema Puig y Cadafalch, no hubo tiempo para socorrer a los Diputados elegidos por la compra de votos y a los candidatos derrotados a pesar de tales compras en las elecciones de 1923; y así la mayor parte de estos siniestrados lo han quedado de veras, traduciéndose ello en innumerables mudanzas de bienes y en préstamos hipotecarios. Esa sofisticación de la voluntad de Cataluña y la expoliación del dinero de los catalanes, ha acabado, como debía, trágicamente para muchos de sus progenitores.

A la Diputación Provincial

Haciéndonos intérpretes de un deseo general de los agricultores de esta provincia que se dedican a la cría del ganado de cerda, hemos de expresar a la Diputación provincial lo bien recibida que sería que esta Corporación tomara el acuerdo de importar maíz para los ganaderos residentes en esta provincia, amparándose al efecto, en lo dispuesto en el artículo 2.º de la

Real Orden de 5 de Julio último.

Con ello los ganaderos podrían obtener maíz a un precio más barato del que exigen ciertos almacenistas de Gerona.

Primero deben ser los intereses generales de la agricultura y ganadería, que los intereses particulares.

No dudamos de que la Diputación provincial atenderá nuestra petición, pues no hay que desaprovechar la concesión que hace el Gobierno en la citada Real Orden.

Conspirar y cobrar sueldo

Apenas la primera pareja humana, según el Génesis, tuvieron los primeros descendientes, Cain y Abel ya se dibujaron los primeros albores de la política siguiéndose la primera conspiración de uno contra el otro verificándose el primer homicida fratricida que se registra, y sigue de entonces para acá en el historial de la humanidad, que hereda de hecho y perpetúa la raza de los ricos.

Los partidarios de uno y otro bando fueron siempre los mismos, distinguiéndose según el zarzuelista moderno, en conspiradores que cobran y que no cobran con la única diferencia de que como dice el autor en su libretto:

«Que conspire quien no cobra es propio de gente baja, conspirar y cobrar sueldo, eso ¡es lo que tiene gracia!»

Los partidarios de los caines, que son infinitos en número, siempre sojuzgará a los partidarios de los abeles en infima minoría.

Ya lo dijo el funcionario de un orden superior que había recomendado a un pariente suyo para cajero de una empresa político-administrativa opíparamente bien retribuida, cuando le participaron que el tal recomendado pariente se había levantado con los fondos a su custodia confiados, exclamando espontáneamente:

—«Desgraciado de él si no es verdad!»

Ya se suponía que con lo que robaba tenía más que suficiente para hacer que se sobreesyeran todos los recursos contra él entablados y de ser calumniosa la acusación no podía atender a los más insignificantes gastos de curia debiendo

perecer infaliblemente bajo el peso de la falsa acusación.

De aquí que abunden todos los caines, butiflers o apoyabalitres que considerando siempre que se han de reventar abeles, para medrar en cualquier forma que sea.

(Del «Nuevo Figueras», de Figueras).

El Obispo de Gerona a sus diocesanos de las playas de Llafranch y Calella

Nuestro venerable Prelado, doctor Vila Martínez, ha dirigido una circular a sus diocesanos de las playas de Llafranch y Calella, de la que copiamos las siguientes líneas:

«¿Qué cuesta guardar separación? ¡Y cuántos bienes no acompañan a esta separación de sexos! ¡Y cuántas alabanzas no es digna ante una razón tranquila! Tantos bienes acompañan a la separación como males a la mezcla, y tantas alabanzas merece una como censuras otras. Por lo cual rogamos por las entrañas de Jesucristo a todos los que veranean en las playas de Llafranch y Calella que quieran oír nuestra voz y nuestro ruego y ordenen de tal manera los espacios del mar y de la playa que estando en el baño e inmediatamente antes y después de él, en fin, mientras no van enteramente vestidos, estén completamente separadas las mujeres de los hombres.»

El Prelado termina la mencionada circular diciendo que si no se pone separación de sexos en el mar y en la playa en las mencionadas poblaciones, adoptará alguna medida, «que podría consistir en que otro año no les concediéramos sacerdote que celebre la Santa Misa»

¿Qué es deporte?

Pocas cosas hay al presente, de las cuales se hable más que del deporte: la juventud casi enteramente y aun los que no son jóvenes se ocupan de él; los periódicos todos de él hablan constantemente y a él dedican grandes columnas; pero a pesar de que tanto se habla y se

escribe sobre el deporte, todavía no he oído ni he leído en ninguna parte, de una manera clara y concreta qué es lo que constituye el deporte, y así sucede que se habla y aun quizás podríamos decir se escribe difusamente sobre una cosa de la cual no se tiene idea fija.

Todas las cosas y todos los juegos son deportivos; la deportividad se encuentra por todas partes. Hay quienes llaman deporte a los toros, al ajedrez, al billar etc. etc.

A mi entender es deporte solamente cualquier distracción o juego que al mismo tiempo que recrea aumenta las fuerzas físicas.

Según la norma de esta definición son deporte el foot-ball por ejemplo, el boxeo, la natación, rugby, hockey etc.; pero son excluidos de él, el ajedrez el tóreo, las carreras de automóviles el billar y todos aquellos juegos u ocupaciones que evidentemente no desarrollan ni vigorizan el cuerpo, sopena que todo digamos que lo desarrolla y vigoriza.

Que esta definición es la verdadera nos lo dice el sentido vulgar de la gente que si bien como he dicho no tiene muchas veces idea fija de lo que habla, conviene sin embargo en llamar deporte a todo lo que desarrolla el cuerpo; y así cuando es saludable quiere significar que algún ejercicio suele decir que practicarle, es hacer deporte.

El deporte pues tiene que reunir dos condiciones: distraer y perfeccionar el físico. Una ocupación que distraiga y perfeccione la inteligencia como algunos pretenden lo haga el ajedrez, no se puede llamar deporte porque en este caso el estudio hecho a gusto, quiero decir por recreo, la lectura de una novela o de algún libro ameno sería también deporte, lo cual dicho así no hay duda que resultaría ridículo.

La distracción simplemente tal que no desarrolla ni facultades físicas ni intelectuales, evidentemente no lo es tampoco, porque entonces hasta jugar a los maipes y pintar monigotes lo sería.

Se me dirá sin embargo que el billar desarrolla el físico porque requiere también algún ejercicio; pero el ejercicio del billar es tan ligero y poco cansado que apenas se le puede dar tal nombre porque si vamos a considerar todas las distracciones por el solo hecho de ser tales ya son saludables y todas requieren para su práctica, al menos una cantidad exigua de movimiento.

Tampoco son deporte las ocupaciones que aunque desarrollan el físico no se hacen por recreo sino por necesidad como lo es el trabajo muscular. En esto no hay que insistir porque todos comprenden-

ANTIQUÍSIMA FARMACIA CARRERAS
BORDILS. - (Provincia de Gerona)
 Fundada por D. F. Carreras el año 1805

Creosolante Carreras.—Las bronquitis, que las más crónicas, se curan admirablemente con este preparado. Y con éste y nuestro Digestivo, usados como indica el prospecto que acompaña a cada frasco, se han curado muchos casos de los pulmones y de la garganta, algunos ya vitales, y muchos de ellos ya crónicos, en el tercer período de la enfermedad.

Digestivo Carreras.—Aunque es el más moderno de nuestros preparados su consumo supera ya al de todos los demás. Por sus efectos, verdaderamente admirables, ha logrado ser llamado maravilloso por los enfermos que lo han usado.

El mejor remedio para las enfermedades del estómago.—Nuestro Digestivo cura enteralmente el estómago habitual sin purgantes, ni mercurio, ni sales. Es también un precioso diurético para combatir la nefritis crónica hepática.

Regenerador Carreras.—Por su labor reguladora y por sus efectos repulsa y seguros, es el mejor reconstituyente conocido. Indispensable a los niños en los meses de la lactancia, a las mujeres en sus períodos, y a las que sufren de los dolores de los hijos y de las migrañas y otras molestias del embarazo. Y en, sobre todo, admirable el efecto que produce en los viejos y en los agitados por los vicios o por el exceso de trabajo mental o físico.

Antirreumático Carreras.—No solamente es un excelente remedio del reumatismo articular, muscular y de la cáscara, es además un gran preventivo de la apoplejía, y junto con nuestro Regenerador, mejora el tal modo a los que han sufrido ataques apopléticos, que muchos de ellos han recuperado la fuerza y agilidad perdidas, e incluso la facultad de expresión. Higienda y salud con la misma claridad de antes del ataque.

Pectoral 3 pectinas botella.
Pectoral 2 pectinas botella.
Pectoral 5 pectinas botella.

Para saber más detalles:—No solamente es un excelente remedio del reumatismo articular, muscular y de la cáscara, es además un gran preventivo de la apoplejía, y junto con nuestro Regenerador, mejora el tal modo a los que han sufrido ataques apopléticos, que muchos de ellos han recuperado la fuerza y agilidad perdidas, e incluso la facultad de expresión. Higienda y salud con la misma claridad de antes del ataque.

DEPOSITARIOS:—Madrid: Dr. Abreu, Argenteo, 10. — Barcelona: Casa Segura, Rambla de las Flores, 14. — San Sebastián: Dr. Torrens, Plaza Gual, 9. — Gerona: Riera y Coll, Jaime I.º, 3. — San Sebastián: Dr. Torrens, Plaza Gual, 9. — Gerona: Dr. Pérez Mira, Abadía, 2.º y 4.º. — Dr. Bora, Plaza del Ombre, Rambla de la Cruz, 1.º. — Dr. POR MAYOR:—Doctor Andru, Rambla de Cataluña, 6. — BARCELONA. AGENTES GENERALES.

mos que causaría risa y solo en tono de broma diríamos que un descargador de puerto, un carpintero, un mecánico, cuando trabajan hacen deporte.

En resumen la palabra incluye o lleva implícitas dos ideas: recreo y perfección física; y todo lo que no reúna estas dos condiciones solo *honoris causa* puede tener este título.

F. CASAMITJANA

A la Virgen de los Dolores, de Amer

¡Virgen de los Dolores,
 la mas bella de la tierra,
 la del mirar affigido;
 la del cutis de azucena!

¿Quién Madre pura
 logró fiel esculpir
 tu faz interesante
 con el ánsia de morir?

¿Quién tus manos supo
 tan implorantes cruzar
 de líneas delicadas
 inductivas a besar?

Reflejan tus ojos
 de intenso negror,
 la pena mortal
 que anida tu interior.

Astro de desolación
 que lloras desconsolada,
 al contemplar a tu hijo
 en actitud tan postrada.

Las profundas heridas
 hubiste de contemplar;
 el martirio sobrehumano
 del sangriento gotear.

Como exausta la boca
 el aliento se escapaba,
 los ojos vueltos al cielo,
 abierto que le esperaba.

Viste el lento desplomo
 palpitante el corazón,
 del cuerpo tan adorado
 causante de tu aficción.

Clamando dolorida
 no pudiste remediar,
 que infamante acabara
 quién merecía un altar.

Yerto tu halda sostuvo
 al más santo de los hombres
 inmolado injustamente
 por nosotros pecadores.

Un supreme abrazo
 anhelante y tierno,
 desgarró tu alma,
 destrozó tu seno.

Y así abandonada,
 colmada de duelo,
 mi Virgen quedaste
 en el misero suelo...

Herminia de Riu de S.

Agosto, 1927

Generales

En San Antonio de Calonge ha fallecido un nieto de nuestro querido amigo el ilustre General don Godofredo Nouvilas que tantas simpatías cuenta en esta provincia.

Reciban el General Nouvilas y distinguida familia nuestro más sentido pésame.

De no impedirselo ocupaciones imprevistas, nuestro querido amigo don Julio Fournier se propone asistir a la segunda conferencia patriótica que el ilustrado farmacéutico de Bordils don Federico Carreras, dará en el local de aquellas escuelas nacionales el próximo domingo día 14 del actual a las 5 de la tarde.

Se ha señalado para el día 15 de Septiembre próximo la subasta del primer trozo de la carretera de Bañolas á Gallinés con ramal á Fontcuberta, asunto en el que tanto se ha interesado siempre el ex-director General de los Regis-

tros, nuestro buen amigo, señor Fournier.

Hemos recibido los últimos números de «El Ampurdán» periódico que se publica en Figueras y que viene á llenar una necesidad muy sentida en la prensa de aquella importante Ciudad.

Con decir que los artículos de fondo aparecen inscritos por el ilustre abogado y pulcro escritor don Javier Fages de Climent, queda hecho el mejor elogio de nuestro colega.

Es probable que nuestro buen amigo don Julio Fournier, tan querido y respetado en esta provincia cuyos intereses viene defendiendo desde hace diez y siete años con un celo y actividad incomparables, pase próximamente una breve temporada en una población del Ampurdán desde donde hará algunas excursiones por esta provincia para saludar a sus numerosos amigos.

Habiéndose recibido en la Curia Episcopal las reales cédulas de los párrocos nombrados en virtud de segundas propuestas, el Ilmo. Sr. Obispo ha dispuesto que los interesados se presenten el día 9 próximo de diez a doce de la mañana, para recoger dichas cédulas y recibir la colocación y canónica institución de sus respectivos curatos.

Los agraciados se posesionarán de sus parroquias desde el día 16 al 18, ambos inclusive, del corriente debiendo devolver antes del día 20 a la Curia del Vicariato sus Letras de posesión con certificación de haberla tomado de sus curatos.

Desde el 15 del actual hasta el 31 del mismo mes queda levantada la veda y libre el ejercicio de la caza para las palomas campestras, torcaces, tórtulas y codornices en aquellos predios que se encuentren segadas o cortadas las cosechas, aun cuando las haces o gavillas se hallen en el terreno, a cuantas personas se hallen provistas de la correspondiente licencia; y desde 1.º de Septiembre, queda levantada totalmente la veda para la demás caza.

La sana opinión pública de esta provincia ha comentado favorablemente el artículo «Las organizaciones políticas» publicado en el último número de LA VOZ DE GERONA.

«Nosotros somos nosotros», como dijo Maura.

Este número ha sido sometido a la previa Censura.

Imp. Vda. M. Lluch — GERONA